

El Hablaganados 681: El otoño, una oportunidad para las vacas delgadas

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión Impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

Las vacas delgadas estarán más delgadas a la hora del parto a menos que usted haga algo ahora.

En un sentido amplio, a una vaca lactante común de 1,300 libras le gustaría comer unas 30 libras de heno bueno y verde por día antes del destete. Después del destete, esa misma vaca sólo necesitaría 26 a 27 libras de ese mismo heno. En otras palabras, la vaca ya no da leche y no necesita los alimentos, así que quítelos de las vacas bien condicionadas y délos a las vacas delgadas.

Cada otoño, hay una oportunidad para evaluar la condición de las vacas y mejorar las vacas que están delgadas. Por todo el verano, la vaca ha estado ocupada amamantando a un becerro y convirtiendo el pasto en leche. En el proceso, probablemente ha usado reservas corporales produciendo la leche. Su destino en la manada ya se ha fijado. Si está preñada, estará aquí el siguiente año. Si está abierta, será transferida como carne de mercado.

El punto es que la vaca necesita hacer la misma cosa año tras año. Su habilidad de dar a luz, criar un becerro y fecundarse de nuevo depende de su habilidad de mantener su propio bienestar. El mejor sustento para el rendimiento continuo es de aumentar el peso de las vacas delgadas.

Hay dos puntos muy importantes: las vacas que están delgadas ahora serán delgadas o aún más delgadas en la primavera si la nutrición adecuada no se aumenta ahora mismo. Además, las vacas delgadas no compiten bien con vacas que están en mejores condiciones.

El punto de que las vacas delgadas no compiten y necesitan más alimentación se necesita escribir en la pared de granero, pintar en las cercas de los pastizales y notar en todo su papeleo.

¿Por qué ahora mismo? Porque la mayoría de las vacas están entrando el segundo trimestre de embarazo, su producción de leche se disminuye y hace buen tiempo. Mejor aún, para las vacas delgadas, saque o destete temprano a sus becerros para parar la producción de leche. Como vaca seca, el aumento de peso será más fácil lograr, especialmente con el buen tiempo del otoño.

Como productor, lo que no quiere es competir con el tiempo duro del invierno y aumentar el peso de vacas en su tercer trimestre. Las noches frías y el pasto seco lucharán contra Ud. por el periodo completo. Al final, las vacas a la hora del parto son más delgadas que eran con el destete. Esto es algo que simplemente uno no puede dejar ocurrir porque esperar hasta la primavera para aumentar el peso en el parto es aún más difícil.

¿Qué podemos hacer? Visitar con un buen nutricionista y aplicar un poco de sentido común. El forraje de otoño existente o los restos de la cosecha son fuentes nutricionales excelentes. Con una suplementación limitada, las vacas secas aumentarán de peso.

Además, si el espacio y el tiempo lo permiten, saquen las vacas delgadas. En la mayoría de las manadas, la mayor parte de las vacas son condicionadas moderadamente y están bien, mientras otras están gordas, o hasta de sobrepeso. Estos grupos de vacas necesitan ser manejadas y alimentadas de forma diferente. La solución más práctica es de dividir la manada en el destete en dos grupos por lo menos.

Las vacas que son delgadas y que no muestran mucha carne y un poco de estructura obvia de las costillas y hueso necesitan ser apartadas. Estas vacas son más probablemente unas de las vacas más productivas de la manda de vacas porque entregan sus cuerpos al criar becerros buenos. Su producción de leche merece los alimentos extras y la necesidad de recuperar es real.

Además de estas vacas delgadas, las vacas más jóvenes y mayores también se pueden añadir a este grupo o ser agrupadas ellas mismas porque no están muy altas en el orden jerárquico. Las vacas maduras, más mandonas, dominarán su porción del forraje y suplementos.

El segundo grupo debe ser las vacas maduras mejor condicionadas y se deben dar de comer tomándolo en cuenta. Este grupo no requiere el mayor aumento de suplementación.

Hay un tercer grupo, el de las vacas gordas. En manadas que no tienen buena documentación, puede haber un número significativo de vacas de producción pobre que no dan leche bien y simplemente acompañan a su becerro por el verano.

No me malinterprete. Son buenas madres, pero tienden a producir becerros livianos. Concedo que esto también es una función de estructura, ya que algunas vacas de estructura más pequeña pueden aumentar de peso fácilmente. Sin embargo, mire bien a sus becerros. Si no son lo que piensa que deben ser, esas vacas gordas se venderán bien.

Después de todo este pensar, haga algo. Lo fundamental: no espere. El otoño es la época de volver a las vacas a buena condición. Si va a comprar un poco de suplemento, póngalo donde necesita estar.

Traslade a las vacas al lote y divida la manada de vacas. Las que necesitan alimentación extra se deben de dar de comer bien. Para las que están bien, sólo aliméntelas. Las vacas delgadas serán más delgadas con el parto a menos que haga algo ahora mismo.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.



Categorice a sus vacas, póngalas donde pertenecen.

